

**+ Exitosa semana vacacional: 200 mil visitantes; se calienta el ambiente “grillo”: Castillo podría no ser candidato, pero Saldaña está amarrado; van Manuel Aguilar y “Pío” Ponce en MC; Ramón Flores adopta el legado de Rodolfo; el PES aprendió: repetirán sus dos regidores; Heriberto apoya el plan hídrico; Lorenia, lejana**

**GUAYMAS, Son. – Datos del Ayuntamiento, captados por personal de pie en tierra por donde pasa la gente, apuntan gran número de visitantes en estas vacaciones de primavera marcando récord.**

**Más de 200 mil y derramaron 230 millones de pesos, llegaron en 8 mil vehículos protegidos por un operativo de 411 policías, marinos y guardias nacionales, haciendo posible el “saldo blanco” proclamado por la alcaldesa Karla Córdova, quien rindió buenas cuentas a todos.**

**Más de 65 mil personas disfrutaron playas y entornos, sumando sitios donde se refleja el plausible esfuerzo rehabilitador como el parque infantil, rescatado por la administración actual tras su casi extinción durante el nefasto trienio anterior, y el Centro Histórico donde avanza una profunda y embellecedora transformación.**

## **LA POLITICA ENTRA EN CALOR**

**Este martes se decía que la persistente imposición panista en la alianza por México, revoltura de agua y aceite de PRI, PAN y PRD, puso en riesgo la candidatura de José Luis Castillo, el popular excampeón mundial de boxeo, quien a propuesta del tricolor sería candidato a la alcaldía.**

**Está por definirse si los azules van solos, o aceptan transitar con el exgladiador cuyo papel en los principales encordados del mundo llenó de orgullo a México entero. No se mira con quién más se haría competitiva la alianza contra Morena y apéndices, cuya intención es repetir con el apreciado “grandote” Luis Fuentes Aguilar, quien engulliría fácilmente al desconocido comerciante de nombre Oscar Cázarez, a quien intenta impone algún cacique azul.**

**Donde no ven problema es en la candidatura por la diputación local del Distrito 14, al coincidir en la popularidad del “Negro” –pero con suerte-- Jesús Saldaña, a quien lo sobra para apoyar a Javier Dagnino en su intento de construir cimientos a su candidatura por la diputación federal del 04 Distrito.**

**Dagnino hace bien, pues no será un día de campo enfrentar a Ramón Flores, quien borra poco a poco la idea de que el representante legislativo por esta demarcación debe ser de este suelo.**

**Flores acertó al acercarse a la heredera del legado político de Rodolfo Lizárraga, Jazmín Gómez, y arma con ella la estrategia para convencer a la gente de seguir ese impulso a la mucha tarea social cumplida por el desaparecido líder que dio forma al petismo regional.**

**En Encuentro Social, donde ya no se mueve nada porque la concesionaria estatal amarró candidatura colgándose –como todos—de Morena, Oscar Barragán no irá como candidato a la alcaldía ofreciendo su gestión social y política reconocida. Debió conformarse con integrarse a la planilla que se arma para acompañar el proyecto de reelección de Karla Córdova. Oscar, quien preside el PES, tendrá también a la secretaria general, Dinora Alcaraz, en la planilla reeleccionista.**

**En Movimiento Ciudadano ningún movimiento de ola brava asustó a los promotores actuales de las siglas donde estatalmente manda el “Pato” Ernesto de Lucas, con quien se amarró ir por la alcaldía de Guaymas con el empresario pesquero ya no tan notable, Manuel Aguilar, y Francisco “El Pío” Ponce por la diputación local. Por el 04 Distrito va la activista “naranja” Carolina Tesisteco.**

**Y el chisme del día era que PRI, PAN y PRD, así como MC, estaban molestos porque la Secretaría del Ayuntamiento retardaba las cartas de residencia, sin las cuales nadie puede registrarse como candidato a nada.**

**Tranquilos, fue el mensaje municipal. La dependencia acaba de cambiar titular al irse**

**Celestino Sarabia para tratar de convertirse en sindico local, dejando en su lugar al exdirector del Delfinario Sonora y futuro doctor en ciencias, Hermann García Luna.**

**“Tino” quería ser alcalde, arrimándose a la sombra del frondoso árbol en el que se ha convertido Heriberto Aguilar, futuro senador morenista, pero entendió que no todo es ser “amigo del señor” y debe ver por sí mismo, colmo debe verlo el director del Instituto Sonorense de Infraestructura Educativa, David Pintor, quien también la quería, pero como el primero, entendió, se supone, que no puede repetirse historia de Calígula.**

**A propósito, la alcaldesa Karla Córdova, virtual candidata a la alcaldía –se reelegiría, para lo cual pareciera no existir obstáculo--, no está obligada a renunciar a su actual posición y puede buscar el voto ciudadano, sin desatender su ocupación de transformar a Guaymas rescatándolo del criminal abandono en el que lo mantuvieron los gerentes designados por quienes se apoderaron de Sonora durante ese sexenio de 30 años al que aludió Alfonso Durazo, durante su campaña.**

**De paso, nobleza obliga: Myrna Montoya, vecina del atractivo sector “El Centinela”, que algún día explotará su privilegiada ubicación frente al mar en un escenario idílico, celebró la unidad de los residentes para limpiar y mejorar el aspecto de la popular colonia.**

**Allí convivieron durante la semana vacacional en sano ambiente, gracias al esfuerzo de las familias del área y el respaldo que les envió la alcaldesa Karla Córdova. Rogó que “Dios le regrese más, para que pueda seguir haciendo estas labores tan bonitas”.**

**“El Centinela” es donde vivió Rodolfo Lizárraga quien, en su gestión como diputado local, jaló recursos para mejorar su colonia. Creó instalaciones deportivas, accesos, plaza pública y el sitio resolvió en parte la apariencia de barriada, un gran ejemplo que ahora se aplica.**

**En cuanto a las campañas políticas, se nota la que hace Ramón Flores, aspirante a diputado federal por el 04 Distrito, quien resalta resultados del actual gobierno a favor de las familias mexicanas ya reflejados en su economía. Un ejemplo, el inicio este 1 de abril, del subsidio a las tarifas eléctricas, gracias a gestión del gobernador Alfonso Durazo**

**ante el presidente Andrés Manuel López Obrador.**

**El subsidio se amplió a 7 meses para los 72 municipios de Sonora. La duda alarmante que nos habían sembrado, de que el Gobierno debe pagar mil 500 millones de pesos o le harán un violín —y pagaremos los sonorenses— la despejó este martes el propio Durazo, al confirmar que el Gobierno Federal se hará cargo de esa obligación.**

**En cuanto al candidato al Senado de la República por Sonora, Heriberto Aguilar, centró su discurso en la importancia de promover el uso de agua tratada, tanto en industria como en riego agrícola, por eso hizo el compromiso de “asegurar que los habitantes de Sonora tengan acceso al agua como un derecho fundamental”, lo cual incluye regular los títulos de concesión.**

**Respaldará el Plan Nacional Hídrico, donde aparece mucho potencial de beneficios para Sonora e incluirá importantes medidas para aprovechar el recurso de manera integral, priorizando su uso genuino sobre consideraciones meramente administrativas.**

**Hoy, el riego agrícola abarca el 77% del uso del agua y es escasa su tecnificación, por eso impulsará la modernización de ese uso y la infraestructura en zonas urbanas, con el obligado saneamiento.**

**De la compañera de fórmula de Heriberto, Lorenia Valles, no se dice mucho por estos suelos, pues es poco conocida pese a tener en este puerto de puertos su origen familiar. Ya sabremos de ella.**